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Shopping terá 
oficinas e 
bloquinho 
neste  
Carnaval  
CULTURA, P8

ANO 29 - NO 9904

   

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O
/I

N
ST

AG
RA

M

FO
TO

S 
D

IV
U

LG
AÇ

ÃO

POLÍCIA, P7

Letícia Barbosa Leite da Silva, de  
29 anos, estava desaparecida desde 
16 de janeiro e a família acredita que o 
companheiro seja o autor do crime

EX É 
ACUSADO 

DE MATAR E 
ENTERRAR 
CORPO DE 
MULHER NO 
QUINTAL  
DE CASA 

 CULTURA, P8
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FUNCIONÁRIO 
DENUNCIA 

RACHADINHA 
DA CÂMARA DE 
VEREADORES DE 

CABO FRIO

 ESPORTES, P12

EX-GOLEIRO TAFFAREL ESTÁ 
DE VOLTA À SELEÇÃO !

AMENDOIM 
DO SAMBA 

FERAS DO  FERAS DO  
CARNAVALCARNAVAL

THAÍS 
FERREIRA 
É 
COROADA 
HOJE 
RAINHA 
DE 
BATERIA 
DO 
ARAME DE 
RICARDO

CULTURA, P9

COLUNA A VOZ DO POVO

QUEM SERÁ  
O VICE DE PAES? 

FAÇAM SUAS 
APOSTAS!

GERAL, P2

BOMBA!
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 SERVIÇO, P10

MEIS PRECISAM 
REGULARIZAR PENDÊNCIAS 
COM A RECEITA ATÉ HOJE

 POLÍCIA, P7

BANDIDOS DA VILA  
CRUZEIRO IAM INVADIR A 

GARDÊNIA AZUL
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Um paciente humano rece-
beu o primeiro implante de 
chip cerebral da “Neuralink”, 
empresa do bilionário Elon 
Musk, no domingo (28). O 
anúncio foi feito pelo pró-
prio empresário em uma rede 
social na noite desta segunda-
-feira (29).

Os estudos com implantes 
cerebrais em humanos foram 
autorizados pela Agência de 
Alimentos e Medicamentos 
dos Estados Unidos (FDA, 
na sigla inglês) em maio de 
2023. Quatro meses depois, a 
empresa abriu inscrições para 
voluntários.

No “X” (antigo Twitter), 

Musk escreveu que o primeiro 
produto da Neuralink foi cha-
mado de “Telepathy” (Telepa-
tia). O dispositivo permite que 
humanos controlem disposi-
tivos eletrônicos, como com-
putadores e celulares, apenas 
com o pensamento.

“Os primeiros usuários 
serão aqueles que perderam 
o uso dos membros. Imagine 
se Stephen Hawking pudesse 
se comunicar mais rápido do 
que um digitador rápido ou 
um leiloeiro. Esse é o obje-
tivo”, afirmou.

De acordo com Musk, o 
paciente que recebeu o pri-
meiro implante está se recu-

perando bem. Ele disse ainda 
que os resultados iniciais mos-
tram uma detecção promis-
sora de picos de neurônios.

O estudo conduzido pela 
Neuralink utiliza um robô 
para introduzir um implante 
de Interface Cérebro-Com-
putador (ICC) por meio de 
um procedimento cirúrgico. 
O dispositivo é instalado em 
uma região do cérebro que 
controla a intenção de movi-
mento.

Neste primeiro teste, a 
empresa quer avaliar a segu-
rança do implante e do pró-
prio robô que fez o procedi-
mento cirúrgico.

>> RENATA ONAINDIA É Jornalista

renata.povorj@gmail.com
por  RENATA ONAINDIAa voz do povo
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MORRE EMBAIXADOR E 
EX-MINISTRO DE LULA

Morreu hoje, em Brasília, 
o embaixador Samuel 
Pinheiro Guimarães, aos 84 
anos. Ele foi também Ministro 
de Assuntos Estratégicos do 
governo Lula de 2002 a 2010. 
Samuel Pinheiro Guimarães é 
irmão do professor Armando 
Pinheiro Guimarães, dono da 
entidade de Ensino Pinheiro 
Guimarães, e seu corpo foi 
velado no Itamaraty, em 
Brasília.

Prefeitura do Rio
O atual prefeito Eduardo Paes aparece em todas as 

pesquisas em primeiro lugar indo para o quarto mandato. 
A briga é pelo vice. Quem será?

Na Prefeitura de Caxias...
Cada dia cresce mais a candidatura de Zito,  sendo 

bem coordenada por André Lazaroni. Acho que o 
império de Washington Reis chegou ao fim.

Em tempo
Já na Prefeitura de Niterói, Rodrigo Neves também 

está na liderança e a briga é pelo vice.

BRASIL CAI 10 POSIÇÕES EM RANKING QUE 
MEDE PERCEPÇÃO SOBRE CORRUPÇÃO

O Brasil caiu 10 posições no Índice de 
Percepção da Corrupção (IPC) de 2023, 
divulgado ontem pela entidade Transparência 
Internacional. O país registrou 36 pontos e ficou 
na 104ª posição.

Entre os países das Américas, o Brasil ficou 
atrás, por exemplo, de Uruguai (76 pontos), Chile 
(66 pontos), Cuba (42 pontos) e Argentina (37 
pontos).

Abaixo da média - O Brasil ainda ficou dois 
pontos a menos do que no ano anterior (2022), 
abaixo da média global, que está em 43 pontos. 
Esta é a segunda pior pontuação recebida pelo 
Brasil desde que o índice é calculado. Nos anos de 
2018 e 2019 o país recebeu apenas 35 pontos.

STF RETOMARÁ AMANHÃ JULGAMENTO  
SOBRE REVISÃO DA VIDA TODA

O Supremo Tribunal Federal (STF) vai retomar na 
próxima quinta-feira (1°) o julgamento sobre a revisão 
da vida toda de aposentadorias do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). O julgamento foi suspenso 
em dezembro do ano passado e será um dos processos 
previstos para análise em fevereiro.  

Recálculo do benefício  - Em 2022, o Supremo validou 
a revisão da vida toda e permitiu que aposentados 
que entraram na Justiça possam pedir o recálculo do 
benefício com base em todas as contribuições feitas ao 
longo da vida.

Pela decisão da Corte, ficou reconhecido que o 
beneficiário pode optar pelo critério de cálculo que renda 
o maior valor mensal, cabendo ao aposentado avaliar se 
o cálculo da vida toda pode aumentar ou não o benefício.

U
m ataque hacker invadiu o sistema 
de tecnologia do Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), no Rio de Janeiro, 
no último sábado (27). Segundo a 

instituição, os programas de segurança foram 
ativados, mas os serviços de tecnologia pre-
cisaram ser interrompidos para evitar danos.  

O setor de radioterapia precisou ser sus-
penso temporariamente e só será retomado 
quando houver segurança necessária para o 
religamento do sistema, de acordo com a asses-
soria de imprensa do instituto. As marcações 
de consultas também foram interrompidas.

No entanto, de acordo com o Inca, as consul-

tas agendadas estão ocorrendo normalmente, 
por meio de anotações manuais sobre a evo-
lução do paciente e receitas feitas à mão. As 
internações, cirurgias, sessões de quimiotera-
pia e o funcionamento do centro de tratamento 
intensivo (CTI) também continuam normais.

“O Inca reafirma o compromisso com a 
saúde e o bem-estar dos pacientes, suas famí-
lias e colaboradores. Estamos acompanhando 
de perto o desenvolvimento do trabalho da 
equipe de TI para assegurar que o serviço ao 
público não seja prejudicado e as marcações 
possam ser retomadas”, informa nota divul-
gada pelo instituto.

Serviço de radioterapia e marcação 
de consultas foram suspensos

Ataque hacker 
prejudica 

atendimento no 
Instituto Nacional 

de Câncer

‘Neuralink’, de Elon Musk, faz 1º implante 
de chip cerebral em humano

Empresário afirmou que o paciente está se recuperando bem. Objetivo é fazer com que 
humanos possam controlar dispositivos eletrônicos apenas com o pensamento

DIVULGAÇÃO
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TERMINAL INTERMODAL GENTILEZA 
GANHA NOVA ILUMINAÇÃO
O Terminal Intermodal Gentileza (TIG) inaugurou suas novas 
iluminações durante um teste na noite desta segunda-feira (29). A 
rampa de acesso à passarela que liga a rua São Cristóvão ao prédio 
do terminal foi equipada com 64 tubos de LED e 12 refletores no 
topo que emitem feixes de luz. Os equipamentos são programáveis 
e criam efeitos no ar, com variações de movimento, brilho e cor.
De acordo com a Prefeitura do Rio, a iluminação também receberá 
cores especiais em datas festivas no calendário da cidade.
O Terminal Intermodal Gentileza (TIG) integrará três diferentes 
modais de transporte em São Cristóvão, área ligada ao Porto 
Maravilha. A expectativa é de que mais de 130 mil passageiros 
passem pelo local por dia entre o BRT Transbrasil; as linhas 1 e 2 
do VLT do Centro; e 22 linhas de ônibus municipais. Ele é o primeiro 
terminal integrador do tipo na cidade.

O 
Brasil registrou nas qua-
tro primeiras semanas de 
2024 mais de 217 mil ca-
sos de dengue, segundo 

dados atualizados pelo Ministério da 
Saúde nesta terça-feira (30). O núme-
ro é mais que o triplo de notificações 
do mesmo período em 2023: 65.366.

O painel de monitoramento de 
arboviroses do governo contabilizou 
15 mortes pela doença neste ano e 149 
óbitos seguem em investigação. Em 
2023, 41 mortes foram registradas.

 Considerada pelo ministério como 
a arbovirose urbana mais prevalente 
nas Américas, principalmente no Bra-
sil, a dengue é transmitida pela picada 
da fêmea do mosquito Aedes aegypti.

De acordo com o Ministério da 
Saúde, a projeção do aumento de 
casos da doença se deve a fatores como 
a combinação entre calor excessivo e 
chuvas intensas (possíveis efeitos do 
El Niño) e ao ressurgimento recente 
dos sorotipos 3 e 4 do vírus da den-
gue no Brasil.

Em entrevista ao podcast “O 
Assunto, Stefan Cunha Ujvari, infec-
tologista do Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz e autor do livro “A história das 
epidemias”, explicou que é normal 
ter epidemias de dengue de tempos 
em tempos.

“A gente estava esperando a qual-
quer momento o aparecimento dessa 
epidemia. E, logicamente, a epidemia 
depende de vários fatores, como o 
aumento de temperatura, que favo-
rece a proliferação do mosquito, um 
período de chuvas intensas, que apa-
rece principalmente nos períodos de 
El Niño e, por isso, a gente pode ter 
nossas epidemias de dengue. A gente 
já tem os quatro tipos do vírus da 
dengue circulando no Brasil”.

O infectologista ressaltou que o El 
Niño e as ondas de calor são ambien-
tes favoráveis para o mosquito da den-
gue. “No verão, com a chuva e a onda 
de calor, começa a aumentar a popu-
lação de mosquito e, por isso, o pico 
das epidemias é esperado no final 
de março e começo de abril. Então, 
ainda tem perspectiva grande de pio-
rar o quadro”.

INÍCIO DA VACINAÇÃO  
NO BRASIL

Em dezembro do ano passado, o 
Ministério da Saúde anunciou a incor-
poração da vacina da dengue Qdenga 
ao Sistema Único de Saúde (SUS). 
Na ocasião, a ministra, Nísia Trin-
dade, disse que o novo imunizante 

iria começar a ser aplicado em feve-
reiro deste ano.

Na última semana, o Ministério 
da Saúde divulgou a lista das cida-
des que vão receber o imunizante. Ao 
todo, foram incluídos cerca de 500 
municípios em 16 estados.

Com poucas doses disponíveis, o 
governo definiu um público-alvo para 
ser vacinado: adolescentes de 10 a 14 
anos. Segundo o ministério, eles estão 
entre o público com maior número de 
internações pela doença.

Foram incluídos os municípios 
de grande porte -- que são aqueles 
com mais de 100 mil habitantes -- 
e com classificação de alta trans-
missão de dengue do tipo 2. Cida-
des próximas também estão na lista, 

no que o governo chama de “regi-
ões de saúde”.

O QUE É A QDENGA  
E COMO ELA AGE?

A Qdenga (TAK-003) é um imu-
nizante contra a dengue desenvol-
vido pelo laboratório japonês Takeda 
Pharma. O registro do imunizante 
foi aprovado pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) em 
março de 2023.

A vacina contém vírus vivos ate-
nuados da dengue. Por isso, ela induz 
respostas imunológicas contra os qua-
tro sorotipos do vírus da dengue. O 
imunizante é aplicado em um esquema 
de duas doses, com intervalo de três 
meses entre as aplicações.

O QUE É  
ESSENCIAL  
SABER SOBRE A 
DENGUE:
>> O vírus da dengue é transmitido pela 
picada da fêmea do mosquito Aedes 
aegypti infectado e possui quatro 
sorotipos diferentes - todos podem 
causar as diferentes formas da doença;

>> Todas as faixas etárias são igualmente 
suscetíveis à doença, porém as pessoas 
mais velhas e aquelas que possuem 
doenças crônicas, como diabetes e 
hipertensão arterial, têm maior risco 
de evoluir para casos graves e outras 
complicações que podem levar à morte;

>> Os principais sintomas são: febre 
alta (acima de 38°C), dor no corpo e 
articulações, dor atrás dos olhos, mal-
estar, falta de apetite, dor de cabeça e 
manchas vermelhas no corpo. A forma 
grave da doença inclui dor abdominal 
intensa e contínua, náuseas, vômitos 
persistentes e sangramento de mucosas;

>> A dengue hemorrágica, forma mais 
grave da doença, é mais comum quando 
a pessoa contrai o vírus pela segunda vez;

>> Ao apresentar os sintomas, é 
importante procurar um serviço de 
saúde para diagnóstico e tratamento;

>> Como evitar a dengue? O mais 
importante é não deixar água parada 
e acumulando por aí: o mosquito 
pode usar como criadouros grandes 
espaços, como caixas d’água e 
piscinas abertas, até pequenos 
objetos, como tampas de garrafa e 
vasos de planta.

Número de casos de dengue em 
2024 mais que triplica em relação 

ao mesmo período de 2023

Vacinação contra a dengue deve Vacinação contra a dengue deve 
começar em fevereiro. Ao todo, foram começar em fevereiro. Ao todo, foram 
incluídos cerca de 500 municípios em incluídos cerca de 500 municípios em 
16 estados na campanha, que terá 16 estados na campanha, que terá 
como público-alvo as crianças e os como público-alvo as crianças e os 
adolescentes de 10 a 14 anosadolescentes de 10 a 14 anos

Uma adolescente de 16 anos mor-
reu depois de sofrer uma descarga 
elétrica na Estrada do Mato Alto, 
em Guaratiba, na Zona Oeste do 
Rio. O acidente aconteceu no último 
sábado (27).

Segundo testemunhas, uma fia-
ção ficou caída no local depois de um 
acidente um carro, e a jovem, Josefa 
Antônia, acabou pegando um dos 
fios de alta tensão achando que era 
de telefone. Foi quando ela recebeu 

a descarga elétrica.
Josefa chegou a ser socorrida por 

bombeiros e levada para o Hospital 
Municipal Rocha Faria, em Campo 
Grande, em estado gravíssimo, com 
parada cardiorrespiratória. A jovem 
não resistiu e morreu na noite de 
domingo (28).

O caso foi registrado na 35ª DP 
(Campo Grande). O corpo da jovem 
foi encaminhado ao Instituto Médico-
-Legal (IML).

Adolescente morre após sofrer 
descarga elétrica em Guaratiba

Testemunhas 
contaram que jovem 
de 16 anos pegou 
um fio de alto tensão 
achando que era de 
telefone. Ela chegou 
a ser levada em 
estado gravíssimo 
para um hospital, 
mas não resistiu

Equipamentos são programáveis e criam efeitos no ar, com 
variações de movimento, brilho e cor

Corpo de Bombeiros trabalha para controlar as chamas na 
Rua Santana

APARTAMENTO PEGA FOGO  
NO ‘BALANÇA MAS NÃO CAI’
Um apartamento pegou fogo no complexo de três prédios 
conhecido como “Balança mas não cai”, na Avenida 
Presidente Vargas com a Rua Santana, no Centro do Rio. O 
Corpo de Bombeiros foi acionado para controlar as chamas 
no edifício por volta de 14h15.
Segundo a corporação, militares do Quartel Central 
trabalharam no local e conseguiram apagar o fogo. O 
incêndio, que ocorreu no 19º andar, não deixou feridos.
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Para prevenir desastres e minimizar os 
impactos e danos provocados pelas fortes 
chuvas que atingem o RJ durante o verão, o 
Governo do Estado investe em obras de infra-
estrutura que estão transformando áreas que 
ficavam inundadas com vítimas dos efeitos 
do clima. Somente em Duque em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense, o Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) está investindo 
cerca de R$ 125 milhões em macrodrenagem e 
canalização de rios e cursos d’água, como em 
Nova Campina, no trecho do Rio Roncador, 
e no bairro da Figueira, no Canal Colombé.

“Estamos investindo em obras para preve-
nir tragédias e evitar que as pessoas percam 
suas casas e suas vidas com o transbordamento 
de rios. Nossa gestão está olhando para quem 
precisa e faz o possível para levar qualidade de 
vida e bem-estar à população que reside nessas 
áreas”, declarou o governador Cláudio Castro.

Com 72% dos trabalhos já executados, os 
resultados das intervenções em Nova Campina, 
no trecho de 2,1 km, no entorno do Rio Ron-
cador, já puderam ser vistos durante as fortes 
chuvas do último fim de semana. Moradora 
de Duque de Caxias há três anos, a costureira 
Adriana Duarte conta que sofria com enchen-
tes. A situação mudou desde o início das obras 
de canalização no trecho do rio.

“Havia sempre enchentes devido ao aumento 

do fluxo da água do rio. Com a obra não esta-
mos mais tendo esse problema. Durante as chu-
vas do final de semana não alagou aqui. Essa 
obra vai melhorar também a questão dos mos-
quitos, porque o valão vai estar fechado. Além 
disso teremos mais iluminação. Vamos apro-
veitar bastante”, conta a moradora de 52 anos.

 A obra na rota do Rio Roncador, visto-
riada no último sábado (20/01) pelo governa-
dor Cláudio Castro, contempla os serviços de 
desassoreamento, adequação da calha e implan-
tação de galerias retangulares. O rio tem dois 
afluentes importantes: o Canal das Velhas e o 
Barro Branco, que banham bairros adjacen-
tes. Em épocas de chuvas intensas, o trecho, 
que também recebe influência da maré da Baía 
de Guanabara, era conhecido por transborda-
mentos constantes.

 Com um investimento de mais de R$ 55 
milhões, o Governo do Estado está mitigando 
os efeitos das cheias na região. Para o fiscal 
do Inea, João Batista, a obra, mesmo em anda-
mento, já apresenta bons resultados.

 “Essa nova canalização traz um escoa-
mento mais rápido e mais preciso. A calha era 
pequena, e entupia. Agora estão sendo insta-
ladas calhas grandes”, contou.

 Giovana da Conceição, moradora de Nova 
Campina, já teve problemas com alagamentos 
na região. Mas comemora os benefícios da obra.

 “Antigamente eram muitas perdas por aqui. 
Agora está mais tranquilo, graças a Deus. A obra 
veio para auxiliar e ajudar a gente”, ressaltou.

 OBRA GERA EMPREGO PARA 
MORADORES DA REGIÃO

 O projeto também ajudou no aquecimento 
da economia local. Ao todo, 70% dos traba-
lhadores da obra do Rio Roncador são mora-
dores de Nova Campina. Os serventes locais 
são convocados com mais facilidade durante 
situações severas e auxiliam na elaboração das 
soluções, pelo conhecimento de área.

 Morador da região há 23 anos, o servente 
de obras Edson Pablo considera o trabalho 
como essencial para o sustento de sua família.

 “Esse serviço está sendo muito bom para 
a população. Além do benefício da obra, tem 
o do emprego”, explicou.

CANAL CALOMBÉ
 As obras do Canal Calombé, no segundo 

distrito de Duque de Caxias, também estão a 
todo vapor. Por meio de um investimento de 
mais de R$ 69 milhões, a intervenção contem-
pla os serviços de desassoreamento, adequa-
ção da calha, e implantação de galerias retan-
gulares, em um trecho de aproximadamente 
4 km. Até o momento foram executadas 24% 
de obras.

O Procon de Rio das Ostras tomou medidas 
enérgicas após receber denúncias de consumido-
res no início de janeiro. Duas agências bancárias 
foram autuadas pelos fiscais do órgão, com base 
nas leis Estaduais n° 4223/2003 e 7720/2017, 
que estabelecem que os consumidores devem 
ser atendidos nas agências em até 30 minutos.

Os fiscais constataram que o prazo de aten-
dimento em uma das agências estava muito 
acima do estipulado na legislação. Na outra, 
as senhas não continham informações sobre o 
horário de entrada dos consumidores. Autos 
de infração foram lavrados, e os bancos foram 
notificados para apresentarem suas defesas 
dentro do prazo legal.

O próximo passo após a lavratura dos autos 
de infração será a abertura do Processo Admi-
nistrativo, culminando na aplicação de multa 
administrativa. As agências têm o direito de 
apresentar ampla defesa, conforme a legislação.

O coordenador executivo do Procon de Rio 
das Ostras, Rafael Macabu, orientou os consu-
midores a exigirem senhas contendo a hora de 
entrada no banco. Após o atendimento, podem 
solicitar que o atendente assine e confirme o 
horário efetivo do atendimento, garantindo 
medidas cabíveis em caso de descumprimento 
da lei e resguardando seus direitos.

Para denúncias, os consumidores podem 
utilizar os canais de atendimento do Procon 
Rio das Ostras, incluindo o Whatsapp da Fis-
calização, e-mail e atendimento presencial na 
sede do órgão.

A Fundação Educacio-
nal e Cultural de Nova 
Iguaçu (Fenig) está 
com inscrições aber-

tas para a segunda edição do 
Festival de Artes da cidade. 
O evento gratuito vai abran-
ger diversas formas de arte, do 
teatro à música, passando por 
artes visuais contemporâneas. 
Os artistas podem se inscrever 
até o dia 18 de fevereiro.

A programação vai contar 
com espetáculos teatrais e cir-
censes, que serão apresentados 
no Teatro Sylvio Monteiro e 
também nas salas de apresen-
tação das Praças CEU.

A Mostra de Artes Visuais 
exibirá exposições que abran-
gem produções cinematográ-

ficas e artes plásticas, todas 
com censura livre. O festival 
também abrirá espaço para a 
arte urbana vista pela ótica 
das expressões artísticas tradi-
cionais com pinturas em telas 
sendo exploradas lado a lado 
com formas contemporâneas, 
como o grafitti e o muralismo.

O Circuito de Sarau será 
palco para declamações de poe-
sias, performances de sarau, 
slam, intervenções poéticas 
e rodas de conversa, incen-
tivando a produção literária 
local. O Música na Praça ofe-

recerá apresentações de artis-
tas locais, enquanto o Encontro 
de Cultura Tradicional encan-
tará o público com música e 
dança de coletivos culturais da 
cidade com o objetivo de cele-
brar a cultura regional e folcló-
rica, como grupos de folia de 
reis, bumba meu-boi, rodas de 
capoeira, quadrilhas juninas, 
além de flash mobs e perfor-
mances de charme.

“Eventos como o Festival de 
Artes de Nova Iguaçu fortale-
cem não só a cultura como a 
economia da cidade. As apre-
sentações vão acontecer em 
vários pontos do município, 
atraindo público e gerando tra-
balho não só para os artistas 
e produtores culturais, mas 

também para profissionais de 
palco, som, iluminação, eletrici-
dade, gastronomia, artesanato 
e comércio”, disse o presidente 
da Fenig, Miguel Ribeiro.

O evento também terá o 
apoio da Secretaria Muni-

cipal de Cultura de Nova 
Iguaçu. O edital de chama-
mento e o formulário de ins-
crições para os artistas estão 
disponíveis em https://www.
novaiguacu.rj.gov.br/fenig/
festivaldeartes/

SERVIÇO: 

II FESTIVAL DE ARTES 2024
Quando: Março, Abril e Maio
Inscrições: Até 18 de Fevereiro 
em  https://www.novaiguacu.
rj.gov.br/fenig/festivaldeartes/

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS RIO DAS 
OSTRAS

FENIG ABRE 
INSCRIÇÕES PARA O 
II FESTIVAL DE ARTES

 Inscrições podem 
ser feitas até 18 
de Fevereiro

Consumidores devem ser atendidos 
nas agências em até 30 minutos

Procon age após denúncias e 
autua agências bancárias por 
descumprimento de prazos

Governo faz macrodrenagem e canalização para 
combater impactos  das chuvas

Inea está investindo cerca de  
R$ 125 milhões em 

macrodrenagem e canalização 
de rios e cursos d’água
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capacitadas 5 mil pessoas e 
obtiveram a doação de mais de 
40 toneladas de alimentos. A 
evento tem patrocínio da Enel 
Distribuição Rio por meio da 

Lei Estadual de Incentivo ao 
Esporte do Governo do Rio 
de Janeiro, via Secretaria de 
Esporte e Lazer, e apoio da pre-
feitura de São Gonçalo.

Representantes das Polí-
cias Militar e Civil, Corpo de 
Bombeiros e diversas Secre-
tarias Municipais, incluindo 
Ordem Pública, Cultura, 
Mobilidade Urbana, Meio 
Ambiente, Gabinete de Segu-
rança Institucional e Gabi-
nete do Prefeito, reuniram-
-se na manhã de segunda-
-feira na sede do 32º Batalhão 
de Polícia Militar (BPM), na 
Barra de Macaé. O encontro 
teve como objetivo alinhar 
as estratégias para garantir a 
segurança durante o período 
de Carnaval no município.

O Secretário de Cultura, 
Leandro Mussi, expressou o 
desejo de repetir a experiên-
cia positiva do ano anterior, 
proporcionando à população 
macaense um carnaval mar-
cado pela família, paz e ale-

gria. Ele detalhou que a pro-
gramação de Carnaval terá iní-
cio em 9 de fevereiro, abran-
gendo locais como Cavalei-
ros, Bar do Coco, Imbetiba, 
Sana e Glicério. A proposta é 
que todos os eventos tenham 
início cedo, encerrando-se no 
máximo às 23h.

O Secretário de Ordem 
Pública, Alan de Oliveira, 
ressaltou a importância do 
encontro para alinhar esfor-
ços entre as forças de segu-
rança e demais secretarias, 

visando a realização de um 
Carnaval tranquilo. Ele afir-
mou que o efetivo estará pre-
sente nos locais dos even-
tos, garantindo o respeito 
aos horários de término dos 
shows para assegurar a diver-
são de todos com segurança.

O Major Tales Borges, 
representante do comandante 
do 32º Batalhão de Polícia 
Militar, destacou a relevân-
cia da integração entre os 
órgãos envolvidos na segu-
rança durante o período fes-
tivo, especialmente conside-
rando o grande fluxo de pes-
soas no município. Ele enfa-
tizou a colaboração de efeti-
vos de outras cidades, como 
Itaperuna e Pádua, para aten-
der à demanda não apenas 
nos eventos, mas também nas 
praias da região.
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Proposta é que  
todos os eventos 

tenham  
início cedo, 

encerrando-se no 
máximo às 23h

A X3M vai começar o 
Projeto de Braços 
Abertos edição 2024. 
A primeira etapa será 

entre 24 de janeiro e 4 de fe-
vereiro, a partir das 9h, e irá 
transformar os dias de toda co-
munidade com muito esporte, 
inclusão e diversão, com várias 
atividades totalmente grátis.

A primeira etapa do ano foi 
na Fazenda Colubandê e come-
çou nesta quarta-feira, 24, com 
a abertura das inscrições para 
as atividades e serviços de aten-
dimento Enel. E como já é uma 
tradição do projeto, no último 
dia, 4 de fevereiro, haverá uma 
grande celebração com corrida 
adulto e kids.

Ao longo das semanas, 
haverá atividades para todos, 
como breakdance, grafite, circo 
e treinão de corrida. “Convoca-
mos todos os gonçalenses, de 
todas as idades, especialmente 

aqueles que ainda não fizeram 
parte dessa experiência incrí-
vel da primeira edição 2024 
do Projeto de Braços Aber-
tos”, convida Bernardo Fon-
seca, CEO da X3M, empresa 
que desenvolve esse projeto 
há mais de uma década.

Além disso, a Casa Enel 
proporcionará ações educa-
tivas, como jogos, e apresen-
tará a Van Experience nos dias 
31/01 e 02/02, uma inicia-
tiva que oferece uma experi-
ência envolvente de interação 
e realidade aumentada para os 
visitantes. E também haverá 
sorteio de cinco geladeiras, 
para quem fizer o cadastro 
no local entre 24 de janeiro e 
2 de fevereiro.

Ao longo dos últimos onze 
anos, a X3M organizou nove 
edições do projeto, com 32 
etapas, nas quais participa-
ram 130 mil corredores, foram 

Estudantes, professores, 
gestores e servidores do Cam-
pus Belford Roxo do Instituto 
Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia do Rio de Janeiro 
(IFRJ), participaram na última 
semana, de uma visita à expo-
sição Acervo Donana: Histó-
rias de um Quintal.

A mostra organizada pela 
professora Ana Adelaide Bal-
thar (Nena Balthar) e pelo 
professor Jonas Lana é resul-
tado de pesquisas realizadas 
no Centro Cultural Donana, 
em Belford Roxo, pelo grupo de 
pesquisa do campus, Núcleo de 
Estudos em Cultura e Arte de 
Periferias Urbanas (NECAPU) 
e, neste projeto, tem o profes-
sor Jonas como coordenador 
e as professoras Lara Ovídio 
e Nena Balthar, além do pro-

fessor Giuliano Djahjah como 
colaboradores.

Na ocasião, houve uma 
roda de conversa com o artista 
Dida Nascimento, diretor do 
espaço. Na exposição o grupo 
teve a oportunidade de conhe-
cer e recordar as histórias e 
atividades artístico culturais 
fomentadas neste lugar iman-
tado, através de documentos 
como cartazes, divulgação por 
meios de comunicação e vídeos 
de entrevistas.

Cristiane de Andrade, estu-
dante do curso técnico em 
Artesanato, disse: “Quando 
a Arte chega em lugares menos 
favorecidos faz crescer sonhos 
para virarem realidade e trans-
formam uma comunidade 
inteira”.

Para Fabio Pires, diretor 

administrativo do campus, 
“Ao visitar o Centro Cultural 
Donana - pela primeira vez - eu 
tive a oportunidade de conhe-
cer um local representado por 
diversas memórias da Baixada 
Fluminense. Além disso, per-
cebi naquele espaço um lugar 
de luta e resistência a fim de 
manter vivo memórias das ati-
vidades que são ali realizadas, 
inclusive de pessoas famosas 
que por ali passaram”.

O diretor do Centro Cultu-
ral Donana, Dida Nascimento, 
agradeceu: “Gostaria de agra-
decer a parceria com o IFRJ 
campus Belford Roxo e a vista 
dos alunos, professores e ges-
tores, abrindo assim o diálogo 
e ressaltando a importância da 
arte e da cultura em nosso ter-
ritório. Gratidão”. 

PROJETO DE BRAÇOS ABERTOS 2024 
PROMETE TRANSFORMAR SÃO GONÇALO EM 

UM CENTRO DE ESPORTE E INCLUSÃO

SÃO GONÇALO

Totalmente gratuito, a primeira 
etapa será até 4 de fevereiro

BELFORD ROXO

MACAÉ
Forças de Segurança e Secretarias 
Municipais alinham estratégias 

para Carnaval Seguro
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Alunos e professores do Campus Belford Roxo 
IFRJ participam da Exposição Acervo Donana

Na ocasião houve uma roda de conversa 
com o artista Dida Nascimento, 

diretor do Centro Cultural Donana
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HOMEM É PRESO EM SÃO GONÇALO  
APÓS FUGIR DE PENITENCIÁRIA
Sérgio Teixeira Júnior, o 
Fiel, de 28 anos, foi preso 
em São Gonçalo, na Região 
Metropolitana do Rio. O 
criminoso havia fugido da 
prisão em março do ano 
passado, quando saiu para 
visitar a família, e, desde então, 
estava foragido. Segundo 
a Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 
(SEAP), a localização do 
homem foi compartilhada 
pelo Disque Denúncia. Sérgio 
Teixeira estava na Rua 
Henrique Bento Espinosa, no 
Pita, bairro de São Gonçalo. 
Ele era reincidente no sistema 
prisional, e já havia sido 
condenado pelos crimes de roubo e receptação. No ano passado, fugiu 
após receber o benefício de Visita Periódica ao Lar (VPL). O criminoso foi 
levado à 73ª DP (Neves), onde foi cumprido o mandado de prisão.

SUSPEITO É BALEADO DURANTE 
OPERAÇÃO NA ZONA NORTE
Um suspeito foi baleado durante uma operação da Polícia Militar na 
manhã desta terça-feira (30) na comunidade do Quitungo, na Zona 
Norte. Na ação, foram apreendidos um fuzil calibre 5,56 e um rádio 
comunicador. Segundo a corporação, equipes do 16º BPM (Olaria) 
realizam uma operação para reprimir o crime organizado também 
nas comunidades da Tinta e da Guaporé, ambas Zona Norte. Durante 
as ações, criminosos armados atiraram contra os policiais e houve 
confronto. De acordo com o Instituto Fogo Cruzado, tiros foram 
registrados na região por volta das 1h.

N
ovas imagens 
do menino Ed-
son Davi Silva 
de Almeida, de 

6 anos, o mostram perto da 
barraca do pai, com o cabe-
lo seco, em um horário mais 
adiantado que os registros 
anteriores que haviam sido 
divulgados.

De acordo com a famí-
lia do menino, ele aparece 
em uma gravação feita por 
volta de 16h47 do dia 4 de 
janeiro. O vídeo foi feito por 
um funcionário da barraca e 
registrado em um momento 
posterior às imagens ante-
riores da criança.

No vídeo, Edson Davi 
aparece com os cabelos 
secos. A família afirma que 
tinha muita gente na praia 
naquele momento que pode-
ria tê-lo visto entrando no 
mar e não descarta que ele 
possa ter sido sequestrado.

“Esse vídeo que a gente 
encontrou mostra o Davi 
ao lado do pai, na barraca, 
olhando para o pai fazer um 
suco para o cliente. Os outros 
vídeos que foram divulga-
dos são de horários ante-
riores. Então, para mim, é 
uma maior prova de que meu 
filho foi levado por alguém. 
Pois nesse vídeo ele aparece 
com a roupinha seca, cabe-
los secos, provando que ele 
não tinha entrado na água”. 
afirmou Marize Araújo, mãe 
do menino.

A Polícia Civil não acre-

dita na hipótese de seques-
tro pois, em todas as ima-
gens analisadas, Edson 
Davi não aparece saindo 

da praia.
O menino desapareceu 

na altura do posto 4 da 
Praia da Barra da Tijuca, 

na Zona Oeste do Rio, onde 
a família trabalha. Os pais 
de Edson Davi não traba-
lham mais na barraca, pois 
não têm condições emocio-
nais. Mesmo assim, a mãe 
do menino passa os dias 
na praia na esperança de 
encontrar o filho.

As novas imagens estão 
sendo analisadas pelos 
policiais da Delegacia de 
Descoberta de Paradeiros 
(DDPA).

Novas imagens mostram 
menino Edson Davi de 
cabelo seco na barraca 
do pai em novo horário

A família não descarta que ele possa 
ter sido sequestrado. A Polícia Civil 

não acredita na hipótese de sequestro 
pois, em todas as imagens analisadas, 
Edson Davi não aparece saindo da praia

Pela primeira vez em dois 
anos, o número de registros 
de feminicídio diminuiu em 
10,8%. Segundo dados do Ins-
tituto de Segurança Pública 
(ISP), 99 casos foram noti-
ficados em 2023, e 111 em 
2022. A redução foi comemo-
rada pelo Governo de Estado, 
que atribui o sucesso a polí-
ticas de proteção voltada 
às mulheres, como o Patru-
lha Maria da Penha, ligado 
à Polícia Militar, e o aplica-
tivo Rede Mulher, que deixou 
mais acessível o 190.

Em contrapartida, o 
número de tentativas de femi-
nicídios aumentou cerca de 
5%, passando de 293, em 
2022, para 308, em 2023. É 
o maior número desde 2019, 

quando foram registrados 334 
casos. Apesar de não ser pos-
sível confirmar a explicação 
desse crescimento, o Governo 
do Estado o relaciona a uma 
possível expansão das denún-
cias feitas pelas vítimas, que 
estariam confiando mais na 
“atuação policial”. Em nota 
enviada, a secretaria afirma 
que “elas relatam seus ata-
ques em maior quantidade, 
pois confiam que suas denún-
cias serão acolhidas”.

PATRULHA MARIA  
DA PENHA

O programa Patrulha 
Maria da Penha - Guardiões 
da Vida foi criado em 2019 e, 
desde então, já acompanhou 
mais de 63,5 mil mulheres 

vítimas de violência domés-
tica. A Polícia Militar informa 
que, somente em 2023, mais 
de 66 mil atendimentos foram 
feitos, uma evolução de 22% 
em relação ao ano anterior.

Para a coordenadora da 
Patrulha Maria da Penha, 
Tenente Coronel, Cláudia 
Moraes, a melhoria dos dados 
reflete o maior acesso e aceita-
ção das mulheres aos mecanis-
mos de proteção de sua inte-
gridade física e psicológica.

— Esses números do 
balanço da atuação do Pro-
grama Patrulha Maria da 
Penha da Polícia Militar, em 
2023, demonstram a impor-
tância desse serviço para as 
mulheres em situação de vio-
lência doméstica. A cada dia 

mais mulheres estão rom-
pendo o silêncio, denun-
ciando e, sobretudo, dando 
continuidade às denúncias e 
ao processo através do aco-
lhimento e monitoramento 
das medidas protetivas — 
destaca.

O aplicativo Rede Mulher 
também é apontado como 
importante para a diminui-
ção dos casos de feminicí-
dio e do aumento das denún-
cias de tentativas. Ele deixa 
“à mão” um botão de emer-
gência que liga direto para o 
190. A tecnologia já foi bai-
xada 69 mil vezes e realizou, 
com sucesso, 420 acionamen-
tos do botão de pânico para 
ocorrências sobre a integri-
dade da mulher.

Feminicídios caem cerca de 11%, mas 
tentativas aumentam em 5% no Rio, mostra 

levantamento do Governo do Estado

Família acionou agentes da prefeitura sentindo-se incomodada 
com troca de carícias durante cortejo no Jardim Botânico. Balanço 

de agentes da Seop inclui apreensão de facas e garrafas

Casal é detido por ato obsceno 
durante bloco no Rio

Um casal foi detido por ato 
obsceno e desacato durante o 
desfile no bloco “Me Esquece”, 
no Jardim Botânico, Zona Sul 
do Rio, neste domingo (28).

O homem de 50 anos e a 
mulher de 40 foram conduzi-
dos para a delegacia depois 
que agentes da Prefeitura do 
Rio foram acionados por uma 
família que se sentiu incomo-
dada com a atitude do casal.

Segundo eles, os dois che-
garam a deixar as partes ínti-
mas para fora durante as tro-
cas de carícias, próximo a 
crianças que também estavam 
no bloco. O caso foi registrado 
na 15ª DP (Gávea).

A informação da detenção 

do casal está no balanço da 
Secretaria de Ordem Pública 
e Guarda Municipal divul-
gado nesta segunda-feira, 
sobre a ação dos órgãos 
nos blocos de rua do fim de 
semana (27 e 28)

Os agentes apreenderam 
260 bebidas em garrafas de 
vidro, mais 13 facas e obje-
tos perfurocortantes durante 
os desfiles dos blocos de rua 
deste fim de semana (27 e 28).

Quatro pessoas foram con-
duzidas para a delegacia, 56 
auxílios e 12 intervenções em 
confusões e conflitos foram 
realizados. Além disso, 420 
multas de trânsito foram apli-
cadas e 37 veículos removidos.

Sérgio Teixeira Júnior, o Fiel, saiu 
para visitar a família em março 
de 2023 e não voltou à prisão
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PM PRENDE SETE CRIMINOSOS QUE 
PRETENDIAM INVADIR A GARDÊNIA AZUL

A Polícia Militar prendeu sete criminosos armados que pretendiam 
invadir a Gardênia Azul, na Zona Oeste, na madrugada desta terça-
feira (30). O grupo vinha da Vila Cruzeiro, na Penha, na Zona Norte. 
De acordo com a corporação, equipes do Batalhão de Policiamento 
em Vias Expressas (BPVE) localizaram os suspeitos em dois 
automóveis na Linha Amarela, altura de Freguesia, em Jacarepaguá, 
Zona Oeste. Na ação, foram apreendidos quatro pistolas calibre 
9mm, 160 munições do mesmo calibre, seis granadas, três 
telefones celulares, roupas camufladas e os dois carros. A 
ocorrência foi apresentada na 32ª DP (Taquara).
GUERRA NA GARDÊNIA - Moradores da Gardênia Azul 
enfrentaram quatro dias seguidos de tiroteio até esta 
segunda (29). Na ocasião, dois carros foram incendiados 
na região.

ESTAÇÕES DE METRÔ TÊM CAMPANHA DE 
COMBATE À VIOLÊNCIA CONTRA MULHER
Em mais uma etapa do programa Empoderadas, em 
parceria com o MetrôRio, as mulheres vão poder participar 
de uma ação de combate à violência, nesta quarta-feira 
(31), entre as estações Central do Brasil e Carioca. Durante 
a campanha, que acontecerá de 8h às 12h e de 14h30 às 17h30, 
nos vagões femininos e plataformas, as clientes vão receber 
orientações e tirar dúvidas sobre como denunciar casos de abuso. 
De acordo com a concessionária, a iniciativa faz parte da campanha 
de combate ao assédio e tem como objetivo prevenir e enfrentar a 
violência em locais de alta circulação, como nos transportes e nos 
blocos carnavalescos.
Durante a ação, as equipes do programa Empoderadas, da 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Direitos 
Humanos, vão dar informações sobre o projeto e divulgar 
telefones para denúncia, além de oferecer orientações sobre 
violência contra mulheres. As passageiras também vão poder 
tirar suas dúvidas sobre como denunciar casos de agressão 
física, ameaças ou de abuso psicológico, moral, patrimonial, 
físico ou sexual.

A 
Polícia Civil investiga a morte de 
uma mulher encontrada enterrada 
na casa onde morava com o mari-
do, no bairro Pantanal, em Duque 

de Caxias, na Baixada Fluminense. Letícia Bar-
bosa Leite da Silva, de 29 anos, estava desa-
parecida desde 16 de janeiro e a família acre-
dita que o companheiro seja o autor do crime. 
O corpo da vítima foi encontrado na última 
sexta-feira (26) e o homem não foi mais visto. 

A mãe, Liliane Barbosa, conta que trocou 
mensagens com a filha no dia do desapareci-
mento mas, horas depois, não conseguiu mais 
falar com Letícia e não teve mais notícias. O 
veículo da mulher ficou estacionado no local 
onde ela trabalhava vendendo carros, em Ilha 
Grande, mas a vítima não apareceu. Ao per-
guntar ao marido se ele tinha informações 
sobre o paradeiro dela, o homem teria dito 
à sogra que estava “muito chateado” com o 
desaparecimento. 

Ainda de acordo com Liliane, além de não 
ter ajudado nas buscas pela esposa, o marido 
continuou morando na casa onde o crime acon-
teceu e manteve a rotina de trabalho, apenas 
compartilhando fotos da mulher nas redes 
sociais. “Foi ele, sim. Dentro do quintal, quem 
mais foi? Foi ele. Ele é cínico, falou comigo: 
‘vou ajudar’, mas nem para ir lá em casa, para 
perguntar, ficou só postando as fotos dela, pro-
curar, mesmo, não foi. Ele é um cínico, assas-
sino”, afirmou a mãe. 

Letícia e o companheiro viviam juntos há 
nove anos e tinham dois filhos, de 5 e 2 anos. 
A vítima ainda era mãe de outra criança, de 
7 anos, de outro relacionamento. As crian-
ças não estavam na casa da família quando 
o crime aconteceu e, desde então, têm ficado 
com parentes. Elas ainda não sabem sobre a 

morte da mulher. Liliane contou também que 
a filha já havia sido agredida, mas nunca se 
queixava. “Ele dava socos nela, nas costelas 
dela, ela ficava toda roxa e não falava nada, 
ficava quieta e com a cabeça baixa”. 

A família chegou a procourar a vítima no 
Instituto Médico Legal (IML) e em hospitais, 

mas ela não foi localizada. Na última sexta-
-feira, um irmão decidiu ir até a casa onde Letí-
cia vivia com o marido e pulou o muro para 
conseguir entrar. No quintal, encontrou um 
pano cobrindo três camadas de concreto ainda 
fresco, onde o corpo da vítima estava enter-
rado. Segundo a Polícia Militar, o 15º BPM 
(Duque de Caxias) foi acionado para uma 
ocorrência de encontro de cadáver e encon-
trou a mulher sem vida. 

Uma perícia foi realizada no local e o caso 
é investigado pela Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF). A Polícia Civil 
informou que diligências estão em andamento 
para elucidar os fatos e identificar a autoria e 
a motivação do crime. O corpo de Letícia foi 
sepultado no último sábado (27), em Duque 
de Caxias. Usando camisas em homenagem à 
vítima, a mãe e o irmão, Lucas Barbosa, esti-
veram na especializada, nesta terça-feira (30). 

“Minha ficha ainda não caiu. Ela era uma 
menina trabalhadora, uma menina quieta, cor-
ria atrás, comprava as coisas para os filhos 
dela, tudo que a gente pedia, ela fazia, nunca 
falava não. Era uma menina caseira, muito 
apegada aos filhos, à família, todo mundo gos-
tava dela. A gente está muito abalado, muito 
triste. Eu não estou conseguindo dormir, não 
estou conseguindo comer, só tristeza. A avó 
paterna dela está muito triste. A gente espera 
que a justiça seja feita, que ele seja preso”, 
desabafou Liliane.

Corpo de mulher desaparecida 
é encontrado enterrado na 
casa do marido, em Caxias

Letícia Barbosa Leite da Silva, 29, não era vista desde 16 de 
janeiro e família acredita que companheiro é o autor do crime

Suspeita de fraude e rachadinha na 
Câmara de Vereadores de Cabo Frio

Funcionário da Casa Legislativa faz denúncia 

Mais uma bomba parece cair no colo 
do presidente da Câmara de Vereadores 
de Cabo Frio, na Região dos Lagos do 
estado, Miguel Alencar. O Jornal POVO 
recebeu uma denúncia de um funcio-
nário da Casa Legislativa, que prefe-
riu não se identificar, que o conhecido 
esquema de rachadinha tem se espa-
lhado por lá:” Sou da Casa e sei o que 
acontece lá dentro. Os assessores têm 
altos salários para devolver quantias 
aos vereadores da Câmara. São mui-
tos dentro desse esquema. Todos abu-
sando do dinheiro do contribuinte. 
Muitos deles nem colocam os pés no 
trabalho. Isso é absurdo. O Ministé-
rio Público tem que investigar, assim 
como investiga os casos de suspeita de 
fraudes em licitações.”, disse R.G.B. 

Ele se refere aos contratos milionários 
adquiridos pela Casa, durante o comando 
do atual presidente Miguel Alencar, que 
estão sendo investigados sob sigilo pelo 
Ministério Público. Em um vídeo do jor-
nalista Daniel Penna-Firme, que circula 
nas redes de whatsapp de moradores de 
Cabo Frio, ele fala sobre todo o suposto 
esquema que é investigado.

Alguns exemplos de contratos firma-

dos para prestações de serviços no man-
dato de Miguel Alencar está a empresa 
de Rayssa Fernandes Martins, que rece-
beu a bagatela de R$ 1.266,297,00 da 
Câmara de Vereadores. O CNPJ está em 
uma simples casa no bairro Jardim Espe-
rança. No mesmo endereço tem outro 
CNPJ, desta vez no nome de Claudir 
Fonseca da Silva, que recebeu dos cofres 
R$ 778 mil. A coincidência é que esse 
CNPJ passou a existir em 2021, mesmo 
ano em que Alencar assumiu a presidên-
cia da Câmara.

Todos esses contratos, que chegam 
a R$ 50 milhões, com empresas que 
chegam a ter m amo endereço, telefone 
da até o mesmo escritório de contabili-
dade, foram todos firmados no período 
em que Miguel Alencar está na presi-
dência da Casa. E tem mais um deta-
lhe: muitas dessas empresas for cria-
das às vésperas das licitações. Licita-
ções essas que nem mesmo estão no 
Portal Transparência da Câmara de 
Vereadores de Cabo Frio. Enquanto 
isso, Miguel Alencar vê tudo aconte-
cer de sua janela, em uma  mansão no 
bairro Portinho, que pode chegar a R$ 
5 milhões.

ESSES SÃO OS SUPER ASSESSORES 
QUE RECEBEM MAIS QUE OS 

PRÓPRIOS VEREADORES.

PORQUE SERÁ?

ESTAMOS DE OLHO!

>> Adeir Novaes 
>> Paulo Cézar Soares de Souza
R$ 8.999,38

>> Alexandra Codeco
>> Maria Aparecida Lima
R$ 9.863,32

>> Luís Geraldo
>> Andreia Borges Mesquita 
R$ 10.026,14

>> Miguel Alencar
>> Alcebíades Terra Tavares
R$ 9.599,31

>> Rodolfo Machado
>> Demétrius Almeida Francesconi
R$ 8.184,60

>> Carol Midori
>> Maria de Fátima dos Santos Silva
R$ 9.503,34

>> Davi Souza
>> Thiago Ferreira dos Santos Cardoso 
R$ 10.639,98

>> Jean da Auto Escola
>> Wagner Antônio Freitas 
R$ 9.275,88

>> Josias da Swell
>> Guilherme Ferreira Sherman
R$ 8.321,01
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O 
Recreio Shopping preparou 
uma programação especial 
para os pequenos aproveita-
rem os dias de carnaval, no 

Recreio Folia. Abrindo alas para a festa, 
nos dias 1º e 2 de fevereiro, a criançada 
poderá participar das oficinas gratuitas 
de lança confetes e abadás infantis, res-
pectivamente. As atividades acontece-
rão no 2º piso, entre 16h e 19h. As ins-
crições estão abertas e podem ser feitas 
pelo site do shopping. 

No dia 3 acontecerá o Esquenta de 
Carnaval, a partir das 16h. O bloco infan-
til contará com uma bandinha itinerante 
com um repertório repleto das tradicio-
nais marchinhas que deram vida aos car-
navais dos papais e mamães, e a agora 
fazem parte da festa dos minis foliões. Já 
no dia 4, os amigos de quatro patas pas-
sam a fazer parte dos festejos no Blocão 
Pet, para desfilarem com suas fantasias. 

A animação carnavalesca continua 
no sábado e domingo de carnaval, dias 
10 e 11 de fevereiro. A criançada poderá 
brincar e se divertir no tradicional baili-
nho infantil que terá muitas marchinhas 
e samba no pé. A banda vai percorrer os 
corredores do shopping levando alegria 
para todos os cantos. A concentração 
será a partir das 16h, no Recreio Walls.   

SERVIÇO:

Data: 01/02 | Oficina Lança Confete
Data: 02/02 | Oficina Abadás Infantis 
Data: 03/02 | Esquenta Carnaval 
Data: 04/02 | Blocão Pet 
Data: 10/02 e 11/02 | Bailinho Infantil  

OFICINAS: 

Horários: das 14h às 20h 
Duração de 30min 
Evento gratuito 
Inscrições no site  
https://recreioshopping.com.br/

BLOQUINHO: 

Horário: 16h às 19h 
Local: a concentração será no Recreio Walls 
O Recreio Shopping fica na Avenida das 
Américas, 19019 - Recreio dos Bandeirantes. 
Mais informações https://recreioshopping.
com.br/ ou @recreioshopping 
Evento gratuito

CULTURA RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 31 DE JANEIRO DE 2024

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Uma pessoa deseja se retirar da sua vida, e, nessa dinâmica, é preciso 
avaliar os recursos financeiros. Por isso, reflita sobre as crenças e os 
limites dessa troca, porque soltar essa pessoa lhe garante mais autonomia 
financeira. Para um outro grupo de arianos, pode se tratar de um ajuste de 
contrato ou uma conversa necessária.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Tomar a decisão certa no seu trabalho é assumir um outro tipo de conduta. 
O céu pede sabedoria para lidar com pessoas do seu trabalho, porque o 
ambiente está agitado, e pode ocorrer algum tipo de situação complicada. Os 
mesmos aspectos pedem sabedoria para lidar com pessoas do seu convívio, 
prestadores de serviço e colaboradores. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Encare a relação com o seu filho como uma oportunidade de 
se aperfeiçoar e aprender a lidar com uma outra etapa da vida 
dele. No campo amoroso, é preciso encarar os seus sentimentos 
e necessidades. Mas, caso esteja lidando com um perseguidor, 
aprenda a se posicionar e não tenha medo de romper. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode ter o desejo de romper a relação com algumas pessoas do 
seu convívio, e essa dinâmica envolve principalmente pessoas do seu 
ambiente de trabalho. Se você tem que expor o que pensa, medite antes, 
porque o céu está agitadíssimo, e você pode se precipitar. Não é um bom 
dia para viajar e se deslocar.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você está preocupado com dinheiro e necessita ter uma conduta diferente 
quando se trata em tomar decisões de trabalho. A ansiedade ou uma visão 
limitada pode levá-lo a preocupações maiores. Por isso, calma, é preciso 
renovar o seu campo de visão para não trocar seis por meia dúzia. O caminho 
é de prosperidade.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você pode sentir ansiedade e desejo de mudança rápida em sua 
jornada. O dia pede sabedoria e entendimento para não tomar decisões 
precipitadas. Pegue o dia para avaliar os caminhos e crie uma nova rota, 
um novo plano de ação. As decisões que você precisa tomar mexem com 
a família, a casa ou algum imóvel. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você não tem controle sobre a pessoa amada, e isso pode ser um 
desconforto. Essa sensação também pode se conectar a uma relação 
comercial. É preferível que você medite antes de expressar o que pensa e 
sente. Esse cenário vai tocar a relação com as pessoas do seu convívio. É 
vital administrar a ansiedade.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você está repensando se deve se manter nesse grupo. Tudo indica que 
as mudanças são inevitáveis, mas é preciso levar em consideração o 
seu financeiro. Para tudo na vida tem uma solução, e o seu caminho está 
aberto e aderente a novas experiências profissionais. É preciso se adaptar 
a um grupo que ressoe com você. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O céu está agitado e pode contribuir para brigas em família. Essa 
experiência afeta de frente o seu relacionamento amoroso. É preciso 
ter entendimento do processo que você atravessa, porque as relações 
caminham para uma nova direção. Cuide da sua casa, principalmente 
quando se trata de proteger quem você ama.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você fez uma escolha afetiva, ou uma decisão profissional afetou o campo 
afetivo. Essa experiência vem lhe trazendo mudanças grandiosas. O céu 
pede sabedoria para identificar como deve proceder daqui para frente, 
porque, para alguns capricornianos, o que está feito, não tem como 
desfazer. Você atravessa um período importante profissional. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você recebe vários estímulos sobre escolhas importantes na área de 
estudos e a possibilidade de mudança de cidade. Essa experiência vem 
mexendo demais com você e pede sabedoria para tomar a decisão certa. 
Você está ansioso, e o campo de visão está sendo direcionado para o 
caminho certo. Cuidado com a ansiedade.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Está se desdobrando uma definição financeira, em que você precisa ter 
uma decisão estratégica para aproveitar a oportunidade. Para um grupo 
de piscianos, é recomendado desapegar totalmente dessa possibilidade 
e recomeçar do zero. Mas cada caso é um caso. Faça uma avaliação 
profunda sobre essa decisão. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

LUANA PIOVANI DEBOCHA DE MÚSICA 
DE DADO DOLABELLA PARA WANESSA
Uma grande polêmica - e cômica, para 
muitos - tomou conta das redes sociais nesta 
segunda-feira (29), após Dado Dolabella fazer 
uma música em homenagem à Wanessa 
Camargo, que está confinada no ‘BBB 24’.
“Tô com saudade de você/Já faz tempo que te 
vejo só pela TV/ Resolvi cantar essa canção pra 
você/Aqui fora tá tão diferente/Geral julgando 
o passado da gente/Mas ninguém sabe o 
quanto isso fez a gente evoluir”, cantou Dado.
Luana Piovani debochou: “Como vocês já devem 
estar sabendo, houve o lançamento de uma 
grande obra-prima na música popular brasileira”.

ANDRESSA URACH RELEMBRA 
‘FICADA’ COM CAUÃ REYMOND
Andressa Urach revela detalhes de ‘ficada’ com 
Cauã Reymond: ‘Até hoje recordo’. Andessa revelou 
alguns detalhes de sua “ficada” com o ator Cauã 
Reymond no passado. A ex-vice miss bumbum, que 
faz sucesso ao gravar vídeos íntimos para Onlyfans, 
listou alguns exs e contou como conheceu o ator.
“Fiquei com ele por causa de um amigo dele, já tinha 
ficado com esse amigo, que me apresentou a ele. Ele 
passou o contato e quando eu cheguei, falei: ‘Uau! 
É você’. Até hoje eu recordo, boas lembranças”.
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DIVULGAÇÃO

Recreio Shopping 
apresenta bloquinho 
e oficinas de carnaval 

para a criançada

O Recreio Folia vai oferecer seis dias de atrações gratuitas para toda a família



será coroada rainha de bateria do Arame de Ricardo nesta 
quar ta-feira,  31 a par tir  das  19h. A quadra fica situada na 

Rua Arapiranga, 221 -  Ricardo de Albuquerque.
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ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista/MTB - 0042693 | RJ
Por AMENDOIM DO SAMBA

Feras do CarnavalFeras do Carnaval

RIO DE JANEIRO, 
QUARTA-FEIRA, 31  
DE JANEIRO DE 2024

“Reta final da maior festa 
popular do mundo e o 

final de semana na Sapucaí 
é de lavagem e teste de luz 
e som com, Beija-Flor, Man-
gueira, Imperatriz, Viradouro, 
Vila Isabel e Grande Rio, as 
seis primeiras colocadas do 
último carnaval, os ensaios 
começam as 18h no sábado 
e domingo, te vejo lá”.

VILA VINTÉM A UM PASSO 
DO ESPECIAL! 4 ESCOLAS 

ENCERRAM TÉCNICO  
DA SÉRIE OURO NESTE 

SÁBADO (27)

POR: CRISTIANO COSTA AMENDOIM

Quatro escolas finalizaram os  ensaios 
técnicos deste sábado 27 da série ouro do 
Carnaval de 2024, agora as 16 agremia-
ções focam no desfile oficial que come-
çam dia 09 de fevereiro, sexta, e terminam 
sábado 10.

A liga RJ presidida por Wallace Palha-
res, será transmitida pela Band, que irá 
promover as agremiações que buscam 
um lugar ao grupo especial em 2025.

Em Cima da Hora abriu a noite com 
um desfile padrão, em seguida Unidos da 
Ponte com um samba mágico, uma bate-
ria impecável e uma comunidade forte, 
logo após, Inocentes de Belford Roxo, 
que deixou a desejar na harmonia de des-
file, porém segue com quesito harmonia 
bom e bateria que dispensa comentários. 
A escola que brigava por posições, não 
foi muito organizada em algumas setores, 
isso pode a prejudicar no desfile oficial, 
esperamos que há tempo hábil para recu-
perar o setor.

A Unidos de Padre Miguel que a mais 
de dez anos é forte candidata ao acesso 
ao grupo especial, mostrou garra, gana 
e preparo de todos os setores da escola. 
Se fossemos premiar quesito por que-
sito, pela demostração do profissiona-
lismo carnavalesco da entidade, todos 
levariam dez.

A escola segue a um passo do seu 
destino almejado por anos, e agora é fazer 
e cumprir o mesmo rendimento do último 
ensaio com a beleza do seu desfile oficial, 
para pontuar a mais que as demais fortes 
candidatas, São Clemente e Império Ser-
rano, além das demais escolas que cor-
rem por fora para chegar ao sonho final. 

“UM DEFEITO DE COR”. 
PORTELA CANTA FORTE 
DEBAIXO DE CHUVA EM 

ENSAIO DESTE DOMINGO (28)

FOTO: @niltonsantoskan / FERAS DO CARNAVAL

POR: @AMENDOIMDOSAMBA.OFICIAL

A Unidos da Tijuca foi a segunda 
escola a realizar seu ensaio neste penúl-
timo final de semana (28), mesmo com 
mal tempo, a chuva não tirou a empol-
gação dos componentes da escola de 
samba do morro do Borel.

A escola que irá contar o tema de Ale-
xandre Louzada, “O Conto de Fados”, 
trouxe de volta Lucinha Nobre, que elevou 
diversos títulos e prêmios a instituição 
em outrora, além de poder contar com a 
direção de Marquinhos Marino que veio 
pelas bandas de Padre Miguel, unindo for-
ças com Fernando Costa, em uma dobra-
dinha que deu super certo.

A Unidos da Tijuca que já tem seu per-
fil de desfilar dentro dos enquadramentos 
de desfile, foi precisa na proposta do pró-
ximo ano e honrou mais uma vez dando o 
nome da sua comunidade, que cantou o 
samba que é dado como inferior a safra, 
mais que elaborou fácil dicção harmônica 
e deu bom andamento rítmico a bateria 
do mestre Casagrande.

Outro estreante na escola azul e ama-
relo foi Ito Melodia, que foi pleno em sua 

performance.
Presidida por Fernando Horta e sua 

diretora, a escola fez seu ensaio técnico 
garboso, dentro da proposta do tema, e 
agora aguarda o dia oficial para pontuar 
os quesitos que ensaio todas as quin-
tas e sábados, além da preparação indi-
vidual de cada um para defender o pavi-
lhão da escola.

A chuva felizmente não desanimou os 
foliões presentes, torcedoras e apaixona-
dos que prestigiaram com muito carinho 
os ensaios das coirmãs.

Na próxima semana, (03), ensaios, 
Grande Rio, Beija-Flor, Vila Isabel, 
Domingo finalizam com teste de luz e 
som, Viradouro, Mangueira e Impera-
triz Leopoldinense a partir das 18:30. A 
entrada é gratuita.

SEMPRE COM BOM RENDIMENTO NO DESFILE, UNIDOS DA 
TIJUCA SEGUE FAZENDO A LINHA PERFEITINHA
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A MAIOR VOZ DO 
CARNAVAL ATUANDO  

AOS 74 ANOS CORRE NA 
PRAIA PARA MANTER 

SAÚDE VOCAL 
Neguinho da Beija-Flor faz exercí-

cios na praia com seu filho PC, profes-
sor de educação física para manter a 
saliência vocal com toda sua experi-
ência nos 80 minutos interpretando o 
samba da Beija-Flor, que contará a his-
tória do Alagoano, Hás Gonguila.

AOS 40 ANOS TETEU 
JOSÉ É DIRETOR DOS 

TAKES DA GLOBO

Um dos maiores baluartes do 
samba também é diretora artístico 
da Globo e há 40 anos é respon-
sável por organizar as escolas na 
transmissão do Carnaval pela Tv. 
Aos 76 anos, ele está desde 79 na 
emissora.

”SILÊNCIO” O CAMAROTE 
LGBTQIAP+ DA SAPUCAÍ, 

VENHA FAZER  
MUITO BARULHO  

NESSE CARNAVAL

Venha viver essa experiência e conhe-
cer o primeiro camarote Lgbtqiap+ da 
Marquês de Sapucaí. O Camarote Silên-
cio  promete fazer muito barulho quando 
o assunto é representatividade, alegria 
e muito bom gosto em cada detalhe da 
estrutura, buffet e comodidade.

- Localizado no setor 4, nível 1 e 2 da 
Sapucaí, ele te dá visão panorâmica atra-
vés de dois andares, um com varanda e 
outro com toda expertise que você só vai 
encontrar lá no camarote Silêncio .

*Adquira já seu ingresso: Maiores
Informações  021-97929-4066

FOTO: @niltonsantoskan / FERAS DO CARNAVAL
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DIVULGAÇÃO

POR: CRISTIANO COSTA AMENDOIM 

A escola de Osvaldo Cruz e Madureira 
cantou o tema, “Um defeito de Cor”, assi-
nado pela carnavalesco André Rodrigues 
e parceiro, com um samba bem letrado 
com fortes nuances melódicas, que fez 
a comunidade cantar forte debaixo de 
chuva, com alas coreografadas e bem 
organizadas pelos diretores da escola.

A comissão de frente, o casal Marlon 
e Squel, Bianca Monteiro, que mais uma 
vez foi plena a frente da bateria de mes-
tre Nilo Sérgio, que segurou o balanço 
harmônico mesmo com o mal tempo, fez 
a Portela realizar um ensaio primoroso, 
garantindo a busca pela 23° estrela.

O mar azul e branco da Portela tomou 
não só a pista de ensaio, mais as arqui-
bancadas, com torcedores e as torcidas 
organizadas da escola, que foram pri-
mordiais para aquecer o frio da chuva 
que caiu em todo ensaio da escola. Para-
béns ao povo de Madureira !
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Os microempreendedores 
individuais (MEI) têm até 
quarta-feira, 31, para regu-
larizar suas pendências com 

a Receita Federal do Brasil, ou soli-
citar outra opção de regime tributá-
rio. Caso contrário, só poderão fa-
zer isso em 2025.

A Receita Federal não divulga 
dados sobre o total de MEIs com 
pendências, mas o número de 
microempreendedores cadastra-

dos no Brasil cresceu 6,7% em 
2023, chegando a 15,7 milhões. 
O aumento foi menor que o regis-
trado em 2022, quando a elevação 
foi de 11,9%.

Entre julho e outubro de 2023, 
quase 400 mil MEIs foram excluídos 
por irregularidades. Segundo Tiago 
Slavov, professor de Contabilidade 
da Fundação Escola de Comércio 
Álvares Penteado (Fecap),  a exclu-
são de MEIs por irregularidades é 

um fator preocupante, pois pode 
dificultar a regularização dos negó-
cios e dificultar o acesso a benefí-
cios sociais e trabalhistas.

“Para evitar problemas com a 
Receita Federal, o empresário deve 
regularizar todas as obrigações rela-
tivas aos períodos anteriores à baixa 
do CNPJ. Além disso, deve ficar 
atento aos prazos de entrega das 
declarações e dos pagamentos dos 
impostos”, afirma o especialista.

SERVIÇO RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 31 DE JANEIRO DE 2024

DIVULGAÇÃO

SETRAB LANÇA 709 OPORTUNIDADES  
DE EMPREGO
A Secretaria estadual de Trabalho e Renda divulga 889 chances de 
emprego. Na Região Metropolitana, há 709 chances, para caixa de 
supermercado (100), operador de telemarketing (20), empacotador 
(42), vendedor de serviços (25) e outras posições. Voltadas a pessoas 
com deficiência são 130 oportunidades. Os salários variam entre R$ 
1.412 a R$ 5.648. Em qualquer caso, para se candidatar, é importante 
ter cadastro e currículo atualizados no Sistema Nacional de Emprego 
(Sine), que analisa o perfil do candidato e a vaga cadastrada pelo 
empregador. Basta ir a uma unidade do Sine, levando os documentos 
de identificação civil, carteira de trabalho, PIS/Pasep/NIT/NIS e CPF.

PREFEITO DO RIO ABRE  
1.057 POSTOS DE TRABALHO
A Prefeitura do Rio reúne 1.057 postos, incluindo chances para 
primeiro emprego e recolocação profissional. No total, são 646 vagas 
para trabalhadores em geral e 411 para pessoas com deficiência. 
Para ampla concorrência, há vagas de social media, guarda-vidas, 
ajudante de confeitaria, mecânico de motor a diesel, pedreiro, 
servente de obras e porteiro. Pessoas com deficiência também 
podem concorrer às três últimas posições.
Quem não tem fácil acesso à internet pode se cadastrar 
comparecendo a um dos sete postos de atendimento, portando RG, 
CPF, PIS e currículo. Estes funcionam das 8h às 16h e ficam em Campo 
Grande (Rua Coxilha s/nº); Engenho Novo (Rua Vinte Quatro de Maio 
931), Ilha do Governador (Estrada do Dendê 2.080), Jacarepaguá 
(Avenida Geremário Dantas 1.400, salas 172 e 173), Santa Cruz (Rua 
Lopes de Moura 58), Tijuca (Rua Camaragibe 25) e Centro (Avenida 
Presidente Vargas 1.997, no Ciad), que era exclusivo para pessoas com 
deficiência e, agora, atende também trabalhadores em geral.  Pessoas 
com deficiência têm a opção ainda de enviar o currículo para o e-mail 
vagaspcd.smte@gmail.com ou comparecer ao Ciad.

CIEE ABRE 1.831 VAGAS DE ESTÁGIO
No CIEE Rio, são oferecidas 1.831 vagas. Dessas, 1.046 são para 
estudantes de nível superior em cursos como Arquivologia, Comércio 
Exterior, Engenharia Ambiental, Biologia e Design. Há ainda 636 
oportunidades voltadas para alunos de nível médio e técnico, além de 
postos do programa Jovem Aprendiz. As vagas são distribuídas em 
dez cidades em diferentes pontos do estado: Barra Mansa, Campos 
dos Goytacazes, Duque de Caxias, Macaé, Niterói, Nova Friburgo, 
Nova Iguaçu, Petrópolis, Rio de Janeiro e Teresópolis. 

MUDES OFERTA 636 OPORTUNIDADES
A Fundação Mudes tem 636 vagas de estágio. As carreiras do ensino 
superior com o maior número de vagas são: Administração (88), 
Engenharia (63) e Comunicação Social (25). Já as oportunidades 
destinadas ao programa Jovem Aprendiz somam 110 vagas. O valor 
da bolsa-auxílio pode chegar a R$ 2 mil. Para se candidatar, basta 
acessar este site.

Microempreendedor individual pode ter o CNPJ cancelado

MEIS
PRECISAM REGULARIZAR PENDÊNCIAS 

COM A RECEITA ATÉ HOJE

MAIS DE 500 MIL PESSOAS TÊM ISENÇÃO 
ACEITA NO CONCURSO UNIFICADO

Candidatos que solicitaram isenção da taxa de inscrição no Concurso 
Público Nacional Unificado (CPNU) já podem conferir se os pedidos 
foram aceitos. A consulta ao resultado deve ser feita no próprio site 
de inscrições do concurso.
O Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos informou 
que foram aceitos, ao todo, 517.468 pedidos. Têm direito à isenção 
pessoas que estão no CadÚnico, fazem ou fizeram ensino superior 
pelo Programa Universidade para Todos (Prouni) ou Fundo de 
Financiamento ao Estudante do Ensino Superior (Fies), além de 
doadores de medula óssea.
A pasta recebeu até a última sexta-feira, 26, 662.018 pedidos de 
isenção da taxa de inscrição, o que leva a um índice de 78,17% dos 
pedidos aceitos. Os demais candidatos que tiveram o pedido inicial 
negado têm até esta terça-feira (30) para recorrer. A análise dos 
recursos será feita até o dia 5 de fevereiro. O resultado final será 
publicado em 6 de fevereiro.
Os candidatos cujos recursos forem negados terão até 9 de fevereiro, 
último dia de inscrição no certame, para efetuar o pagamento da 
inscrição e concorrer a uma das 6.640 vagas ofertadas pelos 21 
órgãos que aderiram ao concurso.

A Subsecretaria de Igual-
dade Racial e Direitos Huma-
nos de Campos dos Goyta-
cazes, vinculada à Secreta-
ria Municipal de Desenvol-
vimento Humano e Social, 
está com inscrições abertas 
para o Pré-vestibular Norma 
Brito. O curso preparatório 
é totalmente gratuito, ofere-
cido tanto a quem pretende 

fazer a prova do Enem como a 
interessados em prestar con-
curso público. O cursinho é 
batizado em homenagem pós-
tuma à educadora e ativista 
do movimento negro de Cam-
pos Norma Ribeiro Brito, que 
morreu aos 52 anos em 2017.

As inscrições acontecem 
de forma presencial. Os inte-
ressados devem comparecer 

à sede da secretaria (Rua 
Comendador José Francisco 
Sanguedo, 129, no Centro, 
no prédio da antiga Funda-
ção Zumbi dos Palmares), de 
segunda a sexta-feira, das 9h 
às 17h, com a seguinte docu-
mentação:

• Cópia de documento 
com foto;

• Cópia de comprovante 

de residência;
• Uma foto 3x4.
As aulas do Pré-Vesti-

bular acontecerão à noite e 
serão dadas por professores 
voluntários em diversas dis-
ciplinas, como Português, 
Inglês, Matemática, Espa-
nhol, Artes, Química, Física, 
Biologia, História, Sociolo-
gia, Geografia e Redação.

Curso preparatório Norma Brito, em homenagem a ativista do movimento negro,  
ajuda quem vai tentar vaga em universidade ou em concurso público

Campos: Igualdade Racial abre inscrições  
para o pré-vestibular gratuito

RONDA  
DO POVO
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O Brasil é o país com o 
maior número de represen-
tantes na Liga Mundial de 
Surfe (WSL) em 2024. Ao 
todo, nove brasileiros dis-
putam o título do circuito 
mundial nesta temporada. O 
atual bicampeão Filipe Toledo 
é o favorito e pode igualar 
Gabriel Medina com três con-
quistados.

Além de Filipe Toledo 
e Gabriel Medina, o Brasil 
será representado por João 
Chianca, Ítalo Ferreira, Yago 
Dora, Miguel Pupo, Caio 
Ibelli, Samuel Pupo e Dei-
vid Silva. Austrália, Estados 
Unidos e Havaí possuem seis 
representantes cada e apare-
cem em segundo lugar entre 
os países com mais atletas.

A temporada de 2024 da 
Liga Mundial de Surfe (WSL) 
começa nesta segunda-feira 
(29) com a tradicional etapa 
de Pipeline, no Havaí. O Bra-
sil tem três campeões mun-
diais em atividade no circuito 
mundial: Gabriel Medina (3), 
Filipe Toledo (2) e Ítalo Fer-
reira (1).

Para a estreia na tempo-
rada, o Brasil terá apenas um 
desfalque: João Chianca. O 
Chumbinho, como é conhe-
cido, sofreu uma lesão após 

uma queda em Pipeline, em 
dezembro, e ainda está em 
recuperação. Ele já está clas-
sificado para os Jogos Olím-
picos de Paris junto com 

Filipe Toledo.

BRASIL PODE 
TER MAIS UM 
REPRESENTANTE  
EM PARIS

Além de Filipe Toledo e 
João Chianca, que foram fina-
listas da WSL em 2023, o Bra-
sil pode ter mais um nome 
nos Jogos Olímpicos de Paris 
em 2024. Trata-se de Gabriel 
Medina. Para isso, o trio terá 
que conquistar o título do 

ISA Games, neste ano, em 
Porto Rico. 

O ISA Games será rea-
lizado entre os dias 22 de 
fevereiro e 2 de março. A 
Confederação Brasileira de 
Surfe decidiu que, em caso 
de título, a terceira vaga em 
Paris será de Gabriel Medina, 
que foi o brasileiro melhor 
colocado fora das finais da 
WSL no ano passado. Atual 
campeão olímpico, Italo Fer-
reira está fora.
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Ao todo, nove 
brasileiros 

disputam o título 
mundial em 2024

 Técnico não comanda uma equipe desde saída 
do Real Madrid, em maio de 2021

Com o fim das colônias de férias, 
as Vilas Olímpicas na região 
da Subprefeitura da Barra vol-
tam a oferecer as atividades 
regulares, com a abertura de 
vagas para prática esportiva. 

As aulas começarão na próxima terça-
-feira (6/2). Elas ocorrem de terça a 
sexta-feira, com a orientação de pro-
fissionais. Há opções disponíveis para 
todas as idades. Entre as atividades ofe-
recidas estão ginástica localizada, fut-
sal, jiu-jitsu, treinamento funcional e 
hidroginástica.

As vagas são limitadas. Para parti-

cipar, os interessados devem realizar as 
inscrições presencialmente nas secreta-
rias dos equipamentos, de terça a sexta, 
onde é possível verificar todas as moda-
lidades disponíveis e a oferta de vagas 
em cada uma. As inscrições seguem até 
que sejam preenchidas todas as vagas 
ofertadas em cada modalidade. 

Os documentos necessários para a 
inscrição dos maiores de 18 anos são: 
atestado médico e cópias da identidade, 
do CPF e do comprovante de residên-
cia. Quem tem menos de 18 anos deve 
apresentar atestado médico e cópias da 
carteira de identidade ou da certidão de 

nascimento, da identidade e CPF do res-
ponsável, do comprovante de residên-
cia e do comprovante escolar. Em alguns 
locais é exigida ainda foto 3×4. 

CONFIRA OS ENDEREÇOS:

Parque Olímpico da Barra - Arena Carioca 2 
Endereço: Av. Embaixador Abelardo Bueno, 
3401, acesso pelo Portão 6 -  
Barra da Tijuca

Vila Olímpica Waldir Pereira
Endereço: Av. Alfredo Balthazar  
da Silveira, 335 - Recreio

A Audiência de Barce-
lona, a instância mais alta 
da Justiça local, confirmou 
nesta segunda-feira (29) 
que o julgamento do ex-
-jogador Daniel Alves será 
realizado entre os dias 5 e 
7 de fevereiro. O ex-late-
ral-direito é acusado de 
agredir sexualmente uma 
mulher de 23 anos dentro 
de uma boate de Barcelona, 
em dezembro de 2022.

O julgamento de Daniel 
Alves terá o depoimento de 
28 testemunhas que esta-
vam na boate em Barcelona. 
O ex-jogador deve falar 
na primeira sessão junto 
com seis testemunhas. Já 
as outras 22 vão falar no 
segundo dia de julgamento. 
O terceiro e último dia será 
dedicado a trâmites peri-
ciais, que entregarão um 
relatório e conclusões do 
caso.

Daniel Alves nega as 
acusações. O ex-jogador 

está em prisão preventiva 
sem direito a fiança desde 
janeiro de 2023. O brasi-
leiro já mudou a sua ver-
são cinco vezes. No pri-
meiro depoimento, negou 
que teve relação com pene-
tração. Em seguida, afirmou 
ter mentido para ocultar a 
relação extraconjugal da 
esposa Joanna Sanz. Pos-
teriormente, admitiu que 
houve penetração, mas con-
sensual.

Na última versão, Daniel 
Alves alegou embriaguez. O 
Ministério Público da Espa-
nha rejeitou todas as ver-
sões anteriores e pede nove 
anos de prisão, no entanto, 
a defesa da vítima, que nega 
que houve relação con-
sensual, pede 12 anos. A 
jovem, de 23 anos, denun-
ciou Daniel Alves logo após 
o ocorrido na boate em Bar-
celona. Ela realizou exames 
e foi encontrado DNA do 
ex-jogador nos testes.

Caso Daniel Alves: 
Justiça confirma 
julgamento com 

duração de três dias e 
28 testemunhas

Julgamento será realizado entre os dias 5 e 7 de 
fevereiro. Jogador deve falar na primeira sessão

Zidane  
recusa 
proposta  
para  

assumir 
seleção 
africana

Zidane recebeu uma pro-
posta para assumir a Argé-
lia, mas não aceitou porque 
espera voltar a trabalhar no 
futebol europeu. Represen-
tantes do técnico francês tive-
ram uma reunião no domingo 
(28) com dirigentes da sele-
ção africana.

A informação é da RMC 
Sport, que ainda afirma que 
os empresários gostaram do 
que foi oferecido, mas a deci-
são final foi de Zidane.

O último trabalho do ex-
-jogador francês com pais arge-
linos foi no Real Madrid, na 

temporada 2020/21. Desde 
então, ele teve seu nome espe-
culado para assumir a seleção 
da França a partir de 2023, 
o que não aconteceu, assim 
como o PSG.

A Argélia está sem técnico 
após demitir Djamel Belmadi, 
que levou a seleção a ser eli-
minada na fase de grupos da 
Copa Africana de Nações, com 
apenas dois empates e uma 
derrota em três rodadas.

Julen Lopetegui, ex-Wol-
verhampton, passa a ser a 
próxima opção com a recusa 
de Zidane.

Entre as modalidades disponíveis estão ginástica localizada, futsal, jiu-jitsu, treinamento funcional e hidroginástica

EQUIPAMENTOS ESPORTIVOS 
MUNICIPAIS ABREM 

VAGAS GRATUITAS PARA 
ATIVIDADES ESPORTIVAS, 
APÓS COLÔNIA DE FÉRIAS

Surfe: Brasil tem o maior número  
de representantes na WSL
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O presidente do Flumi-
nense, Mário Bittencourt, 
fez duras críticas aos grama-
dos do futebol brasileiro. Em 
entrevista nesta terça-feira 
(30), no CT Carlos Castilho, 
o dirigente criticou os clubes 
que adotam essa medida em 
seus estádios pensando nos 
lucros e alfinetou o Bota-
fogo, que teve que jogar 
longe do Nilton Santos em 
meio à derrocada no Brasi-
leirão do ano passado.

“Dizem que sintético 
diminui o custo. Mas, se você 
tem um clube de futebol e não 
consegue manter um campo 
de grama, você não pode ter 
um clube. Se não vira casa 
de show. Tem gente que pre-
fere fazer cinco shows. E tudo 
bem. Mas eu prefiro ganhar 
títulos”, disse Mário.

“Tem time que estava na 
liderança do campeonato, 
tirou do gramado sintético 
para receber show, colocou 
em gramado natural e per-
deu o jogo. O próprio téc-
nico do Grêmio disse que, 
se fosse em gramado sinté-
tico, o Suárez não jogaria”, 

completou.
Na opinião do presidente 

do Fluminense, o gramado 
sintético acaba influenciando 
diretamente no jogo.

“O sintético muda o jogo. 
O jogador fica mais lento, 
porque a chuteira prende 
mais. O quique da bola é dife-

rente. “Ah, mas é aprovado 
pela Fifa”, mas não neces-
sariamente é bom. Em 80% 
dos jogos, é gramado natu-
ral. Ele traz uma modificação. 
Vou discutir resultado espor-
tivo. Todo clube que começa 
a jogar em gramado sintético, 
nos primeiros dois ou três 
anos, tem um resultado em 
casa muito diferente. Pode 
buscar aí. Porque existe uma 
dificuldade natural em jogar 
lá”, finalizou.

Apesar da dificuldade 
de manter o gramado do 
Maracanã em boas condi-
ções, Flamengo e Flumi-
nense sempre se posiciona-
ram contra o uso da grama 
sintética. Os dois times, que 
atualmente administram o 
estádio em parceria, dispu-
tam a licitação com o Vasco.

12 ESPORTES
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Tetracampeão com o Brasil retorna ao cargo 
que exerceu entre 2014 e 2022

Enquanto negocia os últi-
mos detalhes da contratação 
de Luiz Henrique, o Botafogo 
pode ter outro jogador do Betis 
chegando em breve. Segundo 
o jornalista espanhol Adrian 
Moreno, o lateral-esquerdo 
Abner, ex-Athletico-PR, foi 
oferecido ao Glorioso.

Além do Botafogo, o São 
Paulo também recebeu o 
nome de Abner em sua mesa. 
Apesar da intenção do Betis 
em negociá-lo, a contratação 
é considerada difícil, já que 

ele não tem o desejo de dei-
xar a Espanha. 

Uma composição entre as 
negociações por Abner e Luiz 
Henrique não está descartada. 
A Eagle Football e John Tex-
tor pensam na possibilidade, 
mas o modelo de negócio é 
considerado difícil.

No Brasil, Abner viveu seu 
momento de maior destaque 
com a camisa do Athletico-PR, 
que o negociou com o Betis em 
2022. Desde então, disputou 
38 jogos pelo time espanhol.

TAFFAREL ACEITA 
CONVITE DE DORIVAL 
JÚNIOR E VOLTA À 
SELEÇÃO COMO 
PREPARADOR 
DE GOLEIROS

Um dos grandes goleiros da história 
do futebol brasileiro, Taffarel está 
de volta à Seleção. O tetracampeão 
do mundo com a Amarelinha acei-
tou o convite de Dorival Júnior para 
voltar ao cargo de preparador de go-

leiros do Brasil e integrará a comissão técni-
ca do treinador visando a Copa do Mundo de 
2026. As informações são do “ge”.

O ex-goleiro retorna ao cargo que exerceu 
entre 2014 e 2022. Ele deixou a ocupação de 
preparador fixo após a saída de Tite após a 
Copa do Mundo do Catar. Entretanto, ele fez 
mais uma aparição pontual, na Data-Fifa de 
junho, quando a Seleção enfrentou Guiné e 
Senegal em amistosos na Europa.

Com o retorno de Taffarel, Marquinhos 

retorna ao cargo de auxiliar na preparação de 
goleiros. Além da seleção brasileira, o tetra-
campeão também trabalha com Alisson no 
Liverpool, da Inglaterra.

CONFIRA COMO ESTÁ A 
COMISSÃO TÉCNICA DE 
DORIVAL JÚNIOR NA SELEÇÃO:

>> Dorival Júnior - Técnico
>> Lucas Silvestre - Auxiliar
>> Pedro Sotero - Auxiliar
>> Celso Rezende - Preparador físico
>> Taffarel - Preparador de goleiros
>> Marquinhos - Auxiliar Preparação de goleiros
>> Thomas Koerich - Analista de desempenho
>> Guilherme Passos – Fisiologista

Presidente do Fluminense detona 
gramados sintéticos e alfineta o Botafogo

Mandatário tricolor afirmou que derrocada do Glorioso no Brasilei-
rão começou em jogos fora do Nilton Santos

O futuro de Matheuzinho 
segue indefinido. O Flamengo 
vive uma situação de impasse 
para definir o destino do late-
ral-direito. O jogador, de 23 
anos, deseja jogar no Corin-
thians, onde realizou alguns 
treinos durante a pré-tempo-
rada, enquanto o Rubro-Negro 
prioriza o negócio com o Bota-
fogo, contrariando o desejo 
do atleta, segundo informa-
ções do “ge”.

Botafogo e Corinthians ofe-
receram 4 milhões de euros 
(R$ 21,2 milhões na cota-
ção atual) pelo jogador. O 
Flamengo, no entanto, prio-
riza o rival carioca por causa 
do formato de pagamento à 
vista, enquanto o Timão paga-
ria 3 milhões de euros fixos e 

1 milhão de euros por metas 
pré-estabelecidas em contrato. 
Porém, o desejo de Matheuzi-
nho pelo time paulista travou 
as duas negociações.

O Botafogo prioriza a con-
tratação de um lateral-direito. 
Mateo Ponte, que ainda não se 
firmou, está com o Uruguai no 
Pré-Olímpico, enquanto Rafael 

se recupera de lesão. O Alvine-
gro, no entanto, não pretende 
esperar por muito tempo e, 
se a demora persistir, pode se 
retirar do negócio. Já o Corin-
thians, por sua vez, conta com 
Fagner como titular, mas busca 
um substituto para reduzir o 
desgaste do jogador. 

Além de Botafogo e Corin-
thians, Matheuzinho tam-
bém foi alvo do Bragantino. 
O clube paulista chegou a ofe-
recer um salário três vezes 
maior que o atual, mas o joga-
dor recusou. O Flamengo che-
gou a cogitar envolvê-lo num 
negócio pelo zagueiro Leo 
Ortiz, mas sem sucesso. O 
Rubro-Negro espera definir o 
futuro do lateral ainda nesta 
semana.

Jogador se destacou no Brasil com a camisa do Furacão

Ex-lateral do Athletico-PR 
é oferecido ao Botafogo

Flamengo vive impasse com  
Matheuzinho e futuro segue indefinido

Jogador 
prefere 
Corinthians, 
mas clube 
prioriza 
negócio com 
Botafogo
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